

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona - 1 mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

## ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS á precios convencionales

Número suelto. . . . . 1 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25

—Gerona, VIERNES 21 de Abril de 1899—

89

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sifilíticas.

**JUAN JORDI**  
Consulta de 12 á 1  
Zapatería Vieja, 7, 1.º  
GERONA

## Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

## F. Terrades MÉDICO CIRUJANO

Ayudante de la Clínica de enfermedades de la mujer del Dr. Fargas de Barcelona

MÉDICO POR OPOSICIÓN

del Hospital de la Santa Cruz de la misma ciudad.

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

## LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á p.ri na fija y contra las explosiones gas.

## A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA  
Comisionado principal en Gerona

**DO N A N G E L M A R U L L**

## Sección religiosa

Santo de mañana

San Sotero

Cuarenta Horas

Iglesia de las Hermanitas de los Pobres

## LEALTAD Y FIRMEZA

Tedavía es pronto para consignar con exactitud absoluta el número de representantes con que en el futuro Congreso ha de contar cada uno de los partidos y de las tendencias que á las urnas han acudido, mas los datos hasta ahora reunidos demuestran la importante mayoría que la política del Gobierno ha obtenido en los comicios y la serena templanza con que este ha seguido todas las fases de la lucha.

Nunca dudamos de ella; y no dudamos, porque abrigábamos la íntima confianza de que el país había de responder, como lo ha hecho, á la seriedad con que los gobernantes han sabido cumplir sus promesas, entrando de lleno en la realización de un programa de difícil establecimiento, pero único, después de tanta y tanta desventura, para sacar á salvo los sagrados intereses de la patria.

Ha procedido el Gobierno con la más estricta imparcialidad, infundiendo y ordenando á sus delegados el mayor respeto á la libre emisión del voto por los electores, y este respeto se ha

guardado lo mismo desde la contienda ha sido reñida que donde la desanimación por parte de los votantes ha dado escaso calor á la lucha. En todas partes se ha abstenido de arrojar el peso de la balanza en pro de determinados candidatos, allí donde el resultado era dudoso por la contrapuesta valía de las fuerzas empeñadas en la demanda. El sistema, preconizado en otros tiempos en la teoría, pero llevado ahora á la práctica con desacostumbrada lealtad y firmeza, por nadie podrá ser rechazado formalmente cuando pasados los primeros enconos y despechos, inevitables en esta clase de contiendas, vuelve la serenidad á los espíritus.

Claro es que se han producido quejas y lamentaciones, traducidas en inventos de ceacciones y abusos por algunos de los que no han visto salir triunfantes sus nombres de las urnas; mas en asunto en que, a la faz de todos, tanto se interesa el amor propio, no es posible exigir que haya, en unos casos por ceguedad y en otros por notoria mala fe, la abnegación suficiente para confesar lisa y llanamente la causa derrotada. Y no ha de faltar candidato que, se manifieste como perseguido y atropellado, por no haber obtenido el número de votos con que señalara, en paraje donde carecía de arraigo.

Como no es posible romper en un día añejas y perniciosas costumbres, no ha faltado en el cuadro total de las elecciones alguna sombra, por todo extremo lamentable, que en el se ha venido a proyectar con desórdenes y enconos que parece que debían estar

en absoluto proscriptos de nuestras costumbres.

## Habla Agoncillo

En una conferencia celebrada en París por Agoncillo, representante de Aguinaldo en Europa, con un periodista francés, ha declarado aquél que la situación de los filipinos, lejos de ser lo desesperada que quiere hacer ver el general Otis, es perfectamente satisfactoria, como lo prueba el gran entusiasmo que reina en todo el archipiélago por la causa de la libertad.

A creer al embajador de los tagalos, cuentan éstos con un ejército de trescientos mil hombres, todos con armas y municiones y animados del mejor espíritu para secundar los planes del generalísimo Emilio Aguinaldo.

Podrá haber alguna exageración en la cifra á que se hace ascender el número de los insurrectos en armas, pero de todos modos resultará aquella bastante formidable para impedir el triunfo de las tropas americanas.

Al decir del representante del gobierno de Malolos, el general Otis está engañando á su país con fantásticos telegramas, y esto debe ser cierto por cuanto no se ha cumplido todavía ninguna de las promesas hechas por Otis al Gobierno de Washington.

Conseguirán los norteamericanos tomar algunos pueblos auxiliados como lo están por los cañones de sus escuadras, pero nunca avanzarán por el interior sin que sea señalado su paso con gravísimos descalabros y grandes pérdidas de hombres

que á toda costa quieren evitarse, para que no aumente en los Estados Unidos la hostilidad con que la opinión va siguiendo la marcha de la política de Mac-Kinley en Filipinas.

Confían los tagalos en que una vez entrado el período de las lluvias, han de aumentar en un ciento por ciento las dificultades con que tropiezan los soldados de la Unión, en los que se ceban las enfermedades de un modo cruel.

Con esto y el sistema de guerrear seguido por los naturales del país, la lucha es cada vez más difícil para los americanos, que por lo que les sucede podrán ir comprendiendo si era cosa tan sencilla de realizar los apremios que nos hacían para que terminásemos con las insurrecciones de nuestras colonias.

De seguir las cosas con el mismo aspecto que vienen ofreciendo—y no hay indicios que permitan suponer lo contrario—el general Otis será reemplazado por otro jefe en el mando de los ejércitos de Filipinas, y no hay que decir si se espera la misma suerte y si han de resultar perfectamente inútiles cuantas tentativas haga la gran república por vencer la vigorosa protesta de un pueblo que pelea por su libertad con los bríos y la constancia con que lo vienen haciendo los filipinos.

## Páginas de la Historia

Batalla de Villafar

22 de Abril de 1521

Las rivalidades que surgieron entre los



EL TIEMPO

Desde anoche priva el creciente, fase de luna poco amiga de la lluvia. Los nubados que se formen se desvanecerán y los vientos del NO., del O., del S., del S. y del S. SE. soplarán con alguna frecuencia impeliendo las masas de vapor acuoso a los altos picos de las cordilleras.

Del 21 al 23 la irradiación cenital nocturna, efecto de la influencia que sobre Europa habrán ejercido las oscilaciones termométricas de Siberia que por acción refleja llegan al N. de nuestra España, se harán sensibles y harán desapapibles las mañanas, especialmente en el S. de Asturias, E. de Lugo, en León, Palencia, Burgos, S. de Alava, N. de Logroño, en Navarra, N. de Zaragoza, Huesca, Lérida, Gerona y N. de Barcelona, llegando la reflexión a Valladolid, Avila, Segovia y Soria.

Del 24 al 26 ya se inicia una depresión, aunque poco importante, al O. de las Azores, y llevando acción refleja a Portugal, Cáceres, Badajoz, Salamanca, S. de la Península, SE., Levante y toda la Mancha, la calajería invade el horizonte y las masas de vapor acuoso recorren las regiones.

Sin embargo, el N. y el NO. dominan con alguna frecuencia y la lluvia no desciende como fuera de desear.

El día 25 entra el plenilunio, y como axiomático se tiene en que no lueve en esta fase a menos que soplen vientos del S. ó del SO. La depresión barométrica de Azores determina una isobara hacia Tánger en la costa de Africa. Como aún dura el régimen anterior en todo Europa central y la reflexión en el N. y centro de España, del 26 al 28 tempestades electricas se desarrollan al O. y SO. de la Coruña, al S. de Pontevedra en lo general de la Lusitania, en Huelva, Sevilla, Cádiz, Málaga, Granada, Córdoba, Jaen, Almería, Murcia, E. de Albacete, Alicante, Valencia, E. de Cuenca, Castellón, Tarragona y Barcelona.

Estas tempestades descargarán granizadas y desaparecerán impediadas por vientos fríos del N. y NO. La acción refleja se anotará en las provincias centrales y en algunas del N.

Finalmente, del 28 al 30 ya se han acentuado oscilaciones barométricas de importancia desde Dantzick, hasta Zurich en Suiza, y los vientos fríos del N. y S. de Siberia llegan a Alemania, y recorriendo el centro de Europa, incluso Francia, invaden a nuestras regiones del N. y NE., determinando un tiempo impropio de lo avanzado de la estación.

La acción refleja llega a Palencia, Burgos, Logroño, Zaragoza, Teruel, Soria, Guadalajara, N. de Cuenca, Toledo, N. de Ciudad Real, NE. de Cáceres, Avila, Madrid, Segovia, Valladolid, E. y N. de Salamanca y SE., E., N. y NO. de Zamora.

Y así entramos en pleua primavera para empezar con calor y agradable temperatura.

Escolástico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 21 de Abril de 1899

Interior	64'37
Exterior	00'10
Cubas 1886	67'00
dem 1890	58'25
Nortes	48'70
Francia	45'00

CAMBIOS DEL CR.	
Alfonso	18'10
Isabel	21'50
O. 748	19'20
Monedas de 20 pesetas	16'00
Oro pequeño	13'00
CAMBIOS	
París vista	49'50
Londres vista	30'40
CUPONES	
Vencimiento Abril 1899	
Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

Crónica

En el expreso de anoche, procedente de Madrid y Barcelona, llegó a esta ciudad nuestro distinguido amigo el ex-diputado por Vilademula y candidato a una de las senadurías de esta provincia, don Luis Canalejas Mendez, acompañado de su hija, preciosa niña de pocos años.

El recibimiento que se hizo a nuestro amigo fué cariñoso y entusiasta, y prueba de las simpatías que ha sabido conquistarse en el país con su actividad, su inteligencia y los excelentes deseos que le animan a trabajar en favor de los intereses de la provincia.

En la estación vimos, entre otras muchas personas que se disputaban el honor de ser los primeros en saludar al señor Canalejas, a los señores Herrero, diputado electo por la capital; Boxa, alcalde de esta ciudad; Noguer, diputado provincial; don Pedro Planas, propietario y ex alcalde de Castelló de Ampurias; don Felipe Sanchez, don Fortunat Balari, don Juan Boxa, el teniente de alcalde señor Plá, el director de la Escuela Normal señor Gumbau, don José M.º Perez, don Sebastián Fornés y el señor Dalmau Carles.

Nosotros nos complacemos en dar la bienvenida al querido amigo y en augurarle un nuevo triunfo en la próxima lucha electoral.

El proyecto de presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1899 a 1900 de este término municipal, con sus relaciones de gastos é ingresos y demás documentos anexos al mismo, está de manifiesto al público en la Secretaria de este ayuntamiento por espacio de quince días, fenecido cuyo plazo, no se admitirá reclamación alguna.

Debido al mucho trabajo que le dá a nuestro querido amigo don Antonio Comyn, diputado electo por Santa Coloma de Farnés, el desempeño del cargo de fiscal del Tribunal de Cuentas, no le ha sido posible venir ayer a esta ciudad, como había prometido a sus muchos amigos; pero lo verificará, según nuestras noticias, a últimos de la semana próxima.

Ha sido destinado al penal de Burgos el preso en esta cárcel correccional Jaime Sirvent Corominas, sentenciado por esta audiencia provincial a cuatro años de presidio por el delito de robo y lesiones.

Anoche llegó, en carruaje, a esta ciudad, acompañado de los señores Campmany y Moragas, de Figueras, Perxés y otros, nuestro distinguido amigo el diputado electo por aquel distrito, don Mariano Vilallonga, el cual ha salido en el correo de esta mañana para Barcelona y Madrid.

El «Boletín Oficial» de hoy publica el real decreto sobre las propuestas de jueces y fiscales municipales. Reproducción de la real orden de 28 de julio de 1897 deter-

minando las atribuciones de las autoridades administrativas y las del orden judicial y fiscal.—Datos referentes a las elecciones de diputados en Olet y Puigcerdá.—Anuncios de la Delegación de Hacienda y militares.—Providencias judiciales.—Anuncio del Instituto de 2.º Enseñanza.—Determinaciones de Ayuntamientos.

El día 27 del actual y a las once de la mañana se procederá en el almacén de comisos de la Delegación de Hacienda, a la subasta, en lotes, de los géneros siguientes:

- Veinte metros tejido de lana del ramo de pañería, 200 pesetas.
- Quince metros tejido de lana del ramo de pañería, 150 pesetas.
- Treinta kilogramos merinos de lana, 300 pesetas.
- Dos kilogramos nuevecientos gramos tejido de seda, 100 pesetas.
- Trescientos gramos tejido algodón y seda, 10 pesetas.
- Cuatro kilogramos quinientos gramos tejido algodón y lana, 30 pesetas.
- Dos kilogramos pieles en desudadores para sombreros, 5 pesetas.

Se ha recibido en esta Audiencia la circular del ministerio de Gracia y Justicia dictando reglas para evitar confusión de atribuciones entre las distintas autoridades judiciales y gubernativas.

La citada disposición se refiere a la investigación y castigos por infracción de las ordenanzas municipales, faltas contra los intereses generales y régimen de las poblaciones.

En la noche del día 16 al 17 del actual fueron descortezados cuarenta olivos de propiedad de los hermanos Salvio y José Jou Fàbrega, vecinos de Vilanant.

Los malhechores arrancaron también 130 cepas de un huerto que posee el curapárroco de la expresada población, don Juan Rubira Prats, no habiendo sido posible, a pesar de las pesquisas de la benemérita de Navata, descubrir los autores.

Estas venganzas se cree obedecen a cuestiones electorales. Los daños han sido peritados, en total, en 700 pesetas.

Ha sido puesto el hecho en conocimiento del Juez municipal de Vilanant.

También ha sido víctima de una hazaña semejante el vecino de Tarabaus, Jaime Ballmajó Batlle.

Los alumnos matriculados en este Instituto, tanto en la enseñanza oficial como en la privada, que quieran examinarse de las asignaturas en que están matriculados, deberán abonar en Secretaría durante el próximo mes de Mayo, cinco pesetas en papel de pagos del Estado por cada asignatura y tantos sellos móviles de diez céntimos é igual número de cinco céntimos, cuantas sean éstas.

Además, según la vigente ley de Presupuestos, el papel referido tiene el recargo del 40 por 100 que se abona con sellos de guerra adhiriéndolos en la parte inferior del primer pliego.

Los expresados derechos para los alumnos de primer año, matriculados con arreglo al nuevo plan de 2.º enseñanza, han de abonar por el grupo de 5 asignaturas a que están inscriptos el importe de los derechos correspondientes a 3 del plan anterior. Pero como pagaron los derechos de matrícula por 4 asignaturas la Superioridad ha dispuesto que se les abone lo que pagaron de más, al satisfacer los derechos académicos.

jefes y procuradores de los comuneros de Castilla, unidas al desacierto que cometieron al desposeer del mando de las tropas al inmortal Padilla, para dárselo al primogénito del conde de Ureña, provocaron muchas discordias días entre los amantes de la libertad, resultando de esto se apagase un tanto el noble espíritu que les animaba y que se registraran algunas descripciones, todo lo cual, como era lógico, redundaba en favor de Carlos V.

Por consecuencia de graves faltas que su impericia militar le hizo cometer, el heredero de Ureña tuvo que dejar el mando del ejército de las Comunidades, sucediéndole en él quien nunca debió abandonarlo, don Juan de Padilla.

Este hizo titánicos esfuerzos para reorganizar sus tropas; pero todo fué inútil; aunque logró algo, no fué tanto como era preciso para hacer frente, con fuerzas aproximadas, a las tropas imperiales, lo cual no desconocía Padilla, y eso fué lo que le hizo abandonar a Torrelobatón, villa que días antes tomó por asalto, y marchar hacia Toro, al ser notificado de que el conde de Haro, con numerosa y lucida hueste, marchaba en busca de los comuneros.

Los propósitos de Padilla eran poner en condiciones de defensa la ciudad de Toro y hacerse fuerte en ella; pero su mala estrella hizo que sus nobles planes fracasaran por completo.

En las primeras horas del día 22 de Abril de 1521, en medio de una lluvia que calaba la tropa y convertía en inmensos charcos y lodazales los caminos y sembrados, Padilla abandonó con toda su gente a Torrelobatón, no obstante ser punto menos que imposible marchar por aquellos inundados campos.

Tan luego el de Haro, que no se hallaba lejos de Torrelobatón, conoció el movimiento de los comuneros y sus propósitos, envió en persecución de ellos a la caballería (2.000 y pico de ginetes) y él siguió igual camino más lentamente con los infantes y la artillería.

A causa del mal estado de los caminos y de la persistente lluvia que caía, la marcha de los comuneros era muy lenta, por lo que no tardaron en ser alcanzados por la caballería imperial.

En los campos de Villalar verificóse el encuentro, desde los primeros instantes adverso para los comuneros. Acometidos éstos con ímpetu por los ginetes enemigos se desordenaron completamente. Al ver tan tremenda catástrofe Padilla trató de ordenar sus huestes; más todas sus huestes; más todo imposible; entonces él, puesto al frente de cinco ginetes que le obedecían, espoleó su caballo y acometió raudamente a las gentes de Haro.

—No permita Dios—exclamó el bravo comunero al arremeter contra sus contrarios—digan en Toledo ni Valladolid las mujeres que traje sus hijos y esposos a la matanza, y yo me salvé huyendo.

Los imperiales salieron al encuentro de los seis valientes que de modo tal probaban el temple de sus corazones, dejando a los seis heridos y casi todos desmontados.

Por segunda vez acometió Padilla a sus enemigos, siendo también herido; pero con tan mala fortuna que quedó desmontado; por lo que no tuvo más remedio que rendirse.

Con él fueron hechos prisioneros los capitanes Bravo y Maldonado, compañeros de suplicio poco después en la plaza de Villalar.

El Bachiller Alonso de Zamora.



De ello resulta que deberán pagar por los referidos derechos en papel de pago al Estado 7 pesetas y en sellos de guerra 2 pesetas 80 céntimos.

Dicen de Puigcerdá, que el martes no volvió con alguna abundancia en la Cerdaña española, habiéndose derretido la nieve en pocas horas.

La temperatura experimentó notable ascenso.

Esta tarde, en el expreso, ha salido para Madrid el diputado electo por la capital y querido amigo nuestro, don José J. Herrero.

A despedirle en la estación han acudido muchos de sus amigos, á los cuales ha reiterado las gracias por la parte que han tomado en su triunfo, ofreciéndose incondicionalmente para todo lo que sea de interés general para el distrito y para la provincia toda.

Deseamos al señor Herrero un feliz viaje.

El lunes próximo, á las diez de la mañana, se verificará en Barcelona el sorteo para las oposiciones á escuelas de párvulos.

La Junta directiva del Colegio Notarial ha acordado girar visitas de inspección á las Notarías del Territorio á fin de enterarse de las prácticas que en las mismas se observan, especialmente en la parte de estadística, para uniformarlas y estirpar las que tal vez se sigan sin estar conformes con las disposiciones de la Ley del Notariado.

Dícese que se autorizará á los maestros procedentes de Escuelas de las excolonias españolas para solicitar «fuera de concurso» todas las plazas vacantes en la Península. El número de maestros comprendidos en este caso es bastante limitado.

Todos los alumnos libres de segunda enseñanza que deseen dar validez académica á sus estudios en los exámenes de Junio, tienen que solicitarlo del Director del Instituto en la primera quincena del próximo mayo.

Por qué son recomendadas como las más balsámicas, expectorantes y calmantes, es porque se han acreditado tanto las Pastillas Gimbernat contra toda clase de TOS. Véndense en todas las buenas farmacias.

En los claustros del Instituto de Figueras se trabaja ya en algunas de las principales instalaciones. En la huerta del mismo están ya terminándose las instalaciones destinadas á los animales y se trabaja activamente en la sección de plantas vivas. En la plaza nueva del Grano se construye la cerca destinada á contener la maquinaria agrícola.

Se ha concedido á los frailes procedentes de Filipinas pasaje completo por cuenta del Estado, en vez de la mitad, como se había dispuesto.

Los soldados del regimiento infantería de Guipúzcoa Higinio Saiz Bonacho y Cándido Cuesta Hernández, han sido destinados al colegio de huérfanos de la Guerra.

Como consecuencia de la actitud observada por los amigos del señor Necedal y los que siguen la política tradicionalista, dícese que no tardarán mucho tiempo en iniciarse en esta provincia trabajos preliminares de la coalición íntegro-carlista, celebrada por los citados elementos en algunas regiones, principalmente en las del Norte de España.

Mañana expira el plazo para que los ayuntamientos puedan remitir á la Administración de Hacienda de la provincia el certificado de los pagos efectuados por dichas corporaciones con cargo á sus respectivos presupuestos, y además las certificaciones con referencia á los sueldos y asignaciones de sus empleados.

Mejoró ayer bastante el tiempo habiendo cedido la fuerza del viento que tan molesto fué el día anterior.

La temperatura siguió siendo más fresca que de ordinario en la presente estación especialmente durante la noche.

**La Pomada Pancho**

Don José Abella, cura párroco de Santa Coloma de Farnés, provincia y obispado de Gerona.—Certifico: que según fama pública y datos que tengo, el unguento maravilloso de Pancho dá muy buenos resultados en heridas, úlceras, malos granos, avisperos, paudizos quemaduras, almorranas y enfermedades de la vista originadas por irritación ó inflamación, no habiéndose sabido ni oído decir que su aplicación haya dado ningun mal resultado, antes bien todos los pacientes que han usado dicho unguento han experimentado alivio en sus dolencias.—Y para que conste á favor de su inventor, libro la presente certificación en la villa de Santa Coloma de Farnés á los ocho de junio de mil ochocientos noventa y uno.—José Abella, cura párroco.—Hay un sello de la Parroquia.

**NOTICIAS TELEGRAFICAS**  
Madrid 21.

El ministro de la Gobernación ha asegurado que existe completa tranquilidad en toda la Península.

—La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto del ministerio de Marina reduciendo las pantalas de la Armada en la forma que se expresa.

También publica una Real orden de Hacienda sobre la aplicación de la tarifa 4.ª del arancel, al algodón en rama que proceda directamente del productor.

Publica además una Real orden resolutoria de un expediente instruido por la Dirección General de Propiedades.

La citada Real orden se ocupa de la asignación y honorarios que devengarán los peritos nombrados para la práctica de memorias y tasación en la venta de fincas forestales.

—El señor Dato ha citado para hoy á las seis de la tarde en el ministerio de la Gobernación, á los presidentes de los centros Mercantil é Industrial, Cámaras de Comercio y Asociación de la prensa.

El objeto de la convocatoria es in-

viduar á estos elementos á que designen candidatos de su seno para las próximas elecciones municipales.

Quiere el Gobierno que tome parte en la próxima lucha electoral las clases productoras para que puedan entrar en el futuro municipio, representando tantos genuinos del país.

También se propone manifestar el señor Dato que el Gobierno desea que queden por completo desligadas las pasiones políticas de la Administración municipal y provincial.

—A pesar de lo que se ha dicho, hasta ahora solo están indicados para senadores vitalicios los señores marqués de Urquij, conde Malladas, Sanchez Toca, Correa y Polavieja.

—Comunican de Berlín que han terminado las negociaciones para comprar la isla de Guam.

—También telegrafían de Berlín que, según un periódico alemán, los carlistas han logrado efectuar un empréstito de 5 millenes de francos, suscritos por un sindicato inglés.

—Las noticias que se reciben de Filipinas son bastante malas para los americanos.

El general Ríos participa que el general Otis concentra todas las fuerzas americanas en los alrededores de Manila, en cuya capital es inminente un levantamiento revolucionario.

Los filipinos, además del copo hecho con las dos columnas americanas de que hemos dado cuenta, han capturado otra columna compuesta de 140 hombres.

La opinión en América vacila acerca de si se debe continuar ó abandonar la campaña en el Archipiélago.

**Teatro Principal**

Función para mañana sábado

La zarzuela en un acto

**La maja**

Estreno de la zarzuela en un acto

**LOS BORRACHOS**

La zarzuela en un acto

**LA FIESTA DE SAN ANTON**

A las nueve en punto.

»Anteayer nos hemos vuelto á ver y creo que encontraremos medios para vernos todos los días sin que nadie se figure ni sospeche nada.

»Amigos nuestros presentáronle la «tía», á la que agradó mucho su presencia, y prueba de que es así que desde la primera visita le invitó á nuestras reuniones familiares.

»Se que vendrá; leí en su rostro la alegría que le produjo esa invitación cuando vió que nuestras puertas se habrían ante él.»

Pocos días despues decía la señorita de La Chenaye en otra carta.

«¡Ha venido!» ¿Que diré? Cada día hace más progresos en mi corazón y lo merece.

»No es solo un hombre de buena sociedad, si no además un literato, un artista, y paréceme que entiendo de todo; hace poco nuestra conversación versó sobre la pintura moderna y me habló de ella como persona que conoce el arte al dedillo.

»Mañana es cuando se verificará el gran baile que van á dar los señores de Savignies.»

Pasaron dos días y Noemi recibió una nueva carta.

«Todo el mundo es complice; se estaba burlando de mi, y yo creo que hasta mi tía es de la conspiración.

«Tengo grandes deseos de rebelarme y ponerme á hacer la coqueta para que todos comprendan que no tengo tantas ganas de casarme como se

»Comprendéis que sea posible que aún no me haya dirigido la palabra?

»Si le hubiese agradado es mas que seguro que no dejará de hacerlo.»

—Es preciso que os expliquéis con un poco mas calma, y sobre todo con mas claridad,—respondió Noemi,—ó desde ahora declaro que renuncio á descifrar ese enigma.

»No hay mas orden ni claridad que lo siguiente:

»Hallábase en nuestra ventana favorita, ya sabéis cual, en la del tocar cito que esta en la esquina de la calle de Saint Bernard; era domingo y no había podido ir yo á misa por no encontrarme bien, y vi pasar por la calle á un joven montado á caballo.

»¿Era él?

»Desde el primer momento me gustó.

»Era él, os digo, ese sei superior é ideal al que demos amar y existe siempre en alguna parte, en Francia, en Europa, en el Brasil ó en el Japón ¿qué sé yo?

»Había tenido la buena idea de hallarse en Pontchartraint, en donde le esperaba yo.

»Os repite, querida amiga, que es muy guapo y de buena estatura, así regular.

»Además de esto es rubio, ¡cosa extraña! Habíame figurado siempre que el hombre al que yo amase había de ser moreno.



# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . . 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , . . . . 5

Ultramar y Extranjero. , 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

«¿Que cara la morenita!  
 «¡Cuántas ilusiones equivocadas nos forjamos.  
 ««Acordáos, de que cuando nos separamos os decía que tenía que ser muy moreno.  
 «Pues bien, queridísima Noemi, no se parece absolutamente en nada a su retrato que el sol brilla.  
 «Su sonrisa es a la vez amable y espirituosa; la frente grande y despejada y los ojos muy vivos é inteligentes...  
 «¡Ah! ¡Si el que he visto pudiese serlo!  
 «Dicho sea entre nosotras no está bien que los hombres sean los que tengan el derecho de pedir la mano de las mujeres que les agraden y que nosotras no podamos volver siquiera la cabeza hacia el hombre que nos gusta.  
 «Parece que las leyes y las costumbres no están bien arregladas.»  
 Al día siguiente la carta de Helione revelaba su profunda pena; el apuesto jinete no había vuelto á presentarse.  
 «¿Quién sabe? Tal vez no viva en Pontchartraint. Quizas sería un forastero al que solo la casualidad hizo pasar por bajo las ventanas del hotel de los marqueses de Aigues-Mortes.»  
 La carta terminaba con un suspiro; ¿sería preciso abandonar aquella halagüeña quimera?  
 La carta que a esa siguió fué materialmente una exclamación de alegría.  
 «¡Le he vuelto a ver! Si le he visto otra vez, amiga mía y me gustó

aún mas que el primer día; sin embargo, me pareció que estaba como cabizbajo.  
 «Si, aquel movimiento casi podía pasar por un saludo, por mas que la mano no hizo ningún movimiento ni se movieron los labios; pero su cabeza se inclinó algo hacia donde yo estaba, y he visto, ó mejor, adivinado su intención.»  
 Así continuó aquella novela, porque, al parecer, al puesto jinete agradaba para su paseo, hay que confesar que era un tanto monótono, la calle de Puits-d.-l'Ermite y la esquina de Saint-Bernard.  
 Quince días después de ocurrir estos sucesos, escribía Helione a Noemi.  
 «Mi dicha es inmensa, querida mía; ya no pasa por delante de mis ventanas porque eso al cabo habría contribuido que llamase la atención y todo el mundo se fijase en él.  
 «Estoy segura de lo que acabo de decirlo, lo mismo que mi preocupación por la nobleza, haré que os sonriais burlándoos de mi niñería.»  
 —Es felicito,—respondió Noemi,—con toda mi alma, y ya sabéis que siendo grande el cariño que os profeso, grande debe ser la alegría que experimento al saber que sois dichosa.  
 ¿Está satisfecha la señora marquesa? ¿Marcha todo sobre ruedas y a medida de vuestros deseos?  
 «—No marcha nada,—contestó la locuela duquesita,—y mi tía no sabe ni una palabra acerca de mi novela, que por otra parte no pasó del primer capítulo.